

DISCOURS ANNIVERSAIRE 25 ANS VAK

M. les présidents actuels et passés de Vivre à Kerhostin, Chers Jean-Claude, cher Marcel,
Chers membres, bénévoles, partenaires et soutiens de l'association Vivre à Kerhostin,
Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

C'est avec une immense joie et une certaine émotion, que je prends la parole aujourd'hui pour célébrer un anniversaire pas comme les autres : les 25 ans de l'association Vivre à Kerhostin habituellement appelée VAK.

25 ans... C'est un quart de siècle d'engagement, de fêtes, de projets, de coups de main... et surtout, de lien social, d'amitié, d'actions concrètes au service de notre communauté, ici à Kerhostin, sur notre belle commune de Saint-Pierre-Quiberon.

Depuis sa création, l'association Vivre à Kerhostin porte bien son nom : elle fait vivre le lien social, la convivialité, l'écoute, l'action collective. Elle est le reflet de ce que notre société a de plus précieux : la capacité à se rassembler, à partager et à agir ensemble, au-delà des différences, pour le bien commun.

Je dois également souligner les excellents rapports de la municipalité avec l'association Vivre à Kerhostin depuis ces 25 ans mise à part quelques dissensions il y a maintenant quelques années.

Les associations comme Vivre à Kerhostin sont le cœur battant de nos territoires. Elles dynamisent, embellissent et font vivre nos villages par cette culture du vivre-ensemble qui manque tant dans notre société de plus en plus individualiste.

L'histoire de VAK c'est celle d'un groupe d'habitants, amoureux de leur village, de leur commune, et profondément attachés à l'esprit de convivialité locale, qui a décidé de créer un espace de rassemblement, de partage et de projets.

C'est ainsi qu'est née l'association Vivre à Kerhostin, en 2000, grâce à l'énergie et à la volonté de 4 hommes : Guy Le Penne, Francis Lacroix, Jean-Pierre Denneulin et Jean-Claude Gillard.

Ils n'avaient pas forcément de grands moyens, mais ils avaient une grande idée : faire en sorte que Kerhostin reste vivant, dynamique, festif et solidaire. Et ils ont réussi.

Qui, à Saint-Pierre-Quiberon, ne connaît pas aujourd'hui la Fête du Phare et du Cochon grillé, le vide grenier chaque 14 juillet ou son Fest Noz estival ?

Mais Vivre à Kerhostin, ce n'est pas seulement la fête. C'est aussi une association qui agit pour le patrimoine local et le cadre de vie. Je pense par exemple à la mise en place des tables d'orientation, qui surplombent aujourd'hui les plus beaux panoramas de la commune. Ce projet, mené avec passion et persévérance, a été le fruit d'un vrai travail collectif, et aujourd'hui encore, il émerveille promeneurs et habitants.

Cette association s'est également illustrée par des temps forts comme lors de la mobilisation pour défendre le camping de Kerhostin lors de la précédente mandature.

Toutes ces actions et événements sont rendus possibles grâce aux bénévoles par leur engagement, leur bonne humeur, leur énergie, ils permettent à des centaines de personnes – habitants comme visiteurs – de vivre des moments conviviaux et chaleureux chaque année.

Ces hommes et ces femmes qui, dans l'ombre, donnent de leur temps, de leur énergie, de leur cœur, sans rien attendre en retour.

Chers bénévoles, vous êtes les véritables artisans de ce quart de siècle d'histoire.

Sans vous, rien n'aurait été possible.

Et pour cela, je veux vous dire merci. Un merci sincère, profond, collectif.

Merci pour votre patience, votre générosité, votre constance dans ce souhait permanent de vous occuper du village de Kerhostin comme s'il était un proche ou un ami.

Au fil des années, de nombreuses personnes ont marqué de leur empreinte l'histoire de VAK qui est une association solide et profondément ancrée dans le quotidien de son village. J'en veux pour preuve la stabilité de son instance dirigeante : cette association n'a connu pour le moment que 2 présidents : Jean-Claude Gillard en poste pendant 23 ans ½ et Marcel Le Pennec depuis 1 an ½.

Aujourd'hui, alors que nous soufflons ces 25 bougies, nous ne tournons pas une page : nous en ouvrons une nouvelle.

L'association VAK a prouvé qu'elle était capable de durer, d'évoluer, de rassembler. Elle est prête à continuer son chemin, avec les jeunes, les anciens, les nouveaux arrivants, tous ceux qui aiment Kerhostin et veulent contribuer à sa préservation et son animation.

Mais nous savons aussi que de nouveaux défis nous attendent.

Les besoins évoluent, les attentes changent, et notre société, parfois, semble se fragiliser. C'est pourquoi l'action des associations et des bénévoles reste plus que jamais indispensable. De nombreuses associations rencontrent des difficultés depuis quelques temps à trouver un président ou renouveler les membres des bureaux.

Alors, en ce jour de célébration, prenons un moment pour nous réjouir, pour nous souvenir, mais également pour nous projeter.

Faisons en sorte que les 25 prochaines années soient tout aussi riches d'initiatives, d'amitiés, et d'actions porteuses de sens. Continuons à faire vivre Vivre à Kerhostin !

Je vous remercie de tout cœur pour votre présence aujourd'hui, et pour tout ce que vous apportez, chacun à votre manière, à cette belle aventure collective.

Il ne tient qu'à nous de transmettre cette belle énergie, cette culture du "faire ensemble".

Chers amis, merci. Merci pour ces 25 ans d'actions collectives, de chaleur humaine, de partage, de souvenirs.

Merci à celles et ceux qui ont été là depuis le début.

Merci à ceux qui continuent de faire vivre Vivre à kerhostin aujourd'hui.

Et merci à ceux qui rejoindront cette belle aventure demain.

Longue vie à l'association Vivre à Kerhostin!

Longue vie à Kerhostin, à ses habitants, et à toutes celles et ceux qui font vivre l'esprit associatif.

Joyeux anniversaire à VAK !